



Rencontre de l'écrivain Elise Fontenaille

publié le 20/02/2012 - mis à jour le 22/02/2012



Quelques extraits de l'interview d'Elise Fontenaille menée par les élèves de la classe de 3eB vendredi 17 février :

- ▶ Pourquoi avez-vous commencé à écrire des livres ?
- ▶ *"c'est la réalisation d'un rêve d'enfant, j'ai commencé très tard après avoir d'abord été journaliste de presse écrite"*
- ▶ Où trouvez-vous l'inspiration pour écrire vos livres ?
- ▶ *mon problème c'est plutôt le trop d'inspiration ! ça pose un problème de tri avec notamment des fausses bonnes idées dont il faut se méfier... quand je commence à écrire une histoire je pars d'une idée et ensuite j'improvise au fur et à mesure. Il n'y a pas d'ingrédients pour réussir un bon livre, j'ai un faible pour l'originalité... plus c'est bizarre mieux c'est ! j'ai plein de projets avec des idées étranges et même de la Science-Fiction !*
- ▶ En combien de temps avez-vous écrit "la cérémonie d'hiver" ?
- ▶ *3 semaines, mais "le garçon qui volait des avions" a été écrit en une nuit ! je suis une grosse paresseuse, ce qui explique les livres courts... en fait, j'aime les nouvelles, les textes courts ! j'ai conscience d'avoir une écriture qui peut être perçue comme dérangement par des gens plus âgés, car elle est très rythmée avec une narration au présent. Je vous conseille de lire "la chanson de Roland", une vraie inspiration, très peu de mots et une violence inouïe avec les scènes de bataille !*
- ▶ Voyagez-vous souvent ?
- ▶ *J'ai voyagé quand j'étais jeune, mais les plus beaux voyages je les fais avec les livres... maintenant, mes voyages sont en lien avec l'écriture, comme par exemple cet atelier d'écriture que j'ai animé en Guyane et qui reste un très beau souvenir.*
- ▶ Avez-vous des points communs avec Eden l'héroïne du roman ?
- ▶ *Oui, plein ! Eden c'est moi... une projection totale. J'adore l'idée de vengeance, mais je ne le fais pas... je me contente d'écrire.*
- ▶ Quels écrivains aimez-vous ?
- ▶ *En ce moment, les écrivains africains, mais sinon il y en a plein... Maupassant est mon amour de jeunesse ! Poe, Mishima... j'adore tout ce qui est bizarre, les fous littéraires ! Lautréamont, Baudelaire, Rimbaud, K. Dick pour la SF...*
- ▶ Etes-vous inspirée par des romanciers ?
- ▶ *oui et non... disons que l'on baigne de toutes façons dans un océan de mots, mais je me sens influencé par le cinéma, j'ai l'impression d'écrire les images que je visualise, je fais des films avec les mots et en plus c'est gratuit !*
- ▶ Où écrivez-vous ?

- ▶ Calfeutrée dans ma mezzanine ou dans mon lit, seule avec mon chat, pas de fenêtre, pas de musique.
- ▶ Etes-vous un écrivain engagé ?
- ▶ J'ai envie de dire non, mais j'ai des coups de colère, comme avec la cause indienne. La colère et l'indignation sont de bons ressorts pour l'écriture.

